# CL DEFENSOR DE CUENCA

SUSCRIPCIÓN

Capital, mes. 0,40 cts. Puera, trimestre. 1,50 pts

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

NUMERO SUELTO 10 CTS. -:- Anuncios según tarifa

DON DIMAS de MADARIAGA Diputado a Cortes -

Semanario de Acción Social Católica y de información regional

AÑO II. NÚM. 43

Sábado 12 de Noviembre de 1932

La correspondencia del periódico diríjase a la Imprenta Administración: PARQUE CANALEJAS, 11, Tel. 162 X

REPORTAJES CON BISTLIRI

## FIRMES EN LA BRECHA

No hay mal que cien años dure, reza un aforismo popular. Cesó, al fin, la inexplicable interdicción que cayó sobre EL DEFENSOR DE CUENCA como losa de plomo. ¡Tres meses de incomunicación con nuestros lectores, que nos han parecido tres siglos!... Se nos condenó a un silencio forzoso a raíz de los sucesos de Agosto y con ocasión de ellos. Aún no se nos ha dicho, ni se nos dirá, qué delito cometimos para que se nos aplicara esa pena. Siempre hemos defendido y aconsejadola lucha en el terreno legal, y hemos combatido y reprobado toda violencia. Tenemos derecho, por tanto, a suponer que no se nos castigó con la suspensión por juzgarnos complicados en el complot de Agosto, y tenemos también derecho a sociales, pasando las riquezas a lista, que con él hizo la propagan afirmar que se nos aplicó la ley de Defensa sin causa alguna que justificase la sanción que tanto nos ha perjudicado. Por imedicina en hacer tabla rasa de tección de los católicos. eso, al romper hoy nuestro obligado silencio, queremos que nuestras primeras palabras sean estas que pugnan por salir por los puntos de nuestra pluma: ¡Viva la libertad de la Prensa!

Ya comprenderán nuestros lectores que con ese viva expresamos nuestro deseo de que la Prensa de derechas entre en la posesión plena y perfecta del derecho a la libertad, que la Constitución garantiza y el Código penal ampara. Y no decimos nada de la otra Prensa, porque la libertad y el libertinaje lotros, y todos juntos, cabalgan en luna fecha memorable, como signo, hay por aquí ningún botijo?». que disfruta, le salta ya por la punta de los pelos. ¡Aún hay castas!

Y esperando que la libertad de nuestra Prensa vuelva a la vida cuando muera la ley de Defensa, esto es, cuando ésta sea sustituída por una ley de Orden público y por una ley de Prensa que conjugue los derechos del periodista, del periódico y de sus lectores, con las conveniencias del Poder público, continuaremos firmes en la brecha combatiendo sin tregua ni descanso a la Prensa periódica que, manejada por plumas sectarias, distribuye diariamente el pan envenenado de una falsa ciencia; marchando animosamente por el camino que hemos seguido hasta hoy; explicando a nuestros lectores la lección, la que infecciona todos sus espíritus de Mayo en que perecieron igleexperiencia definitiva que hemos recogido del cambio radical que se ha operado en la vida de España; la del fracaso de un sistema, que al perseguir nuestros más caros ideales, al transigir con el desorden, al desconocer los derechos más elementales del individuo, al dar carácter permanente a un estado incalificable de indefensión jurídica, al dividir a los españoles en dos castas, ha suprimido la vida nacional, la tranquilidad y la paz de los espíritus en su verdadera fuente.

Seguiremos, por tanto, cumpliendo nuestro ministerio y nuestra misión, no para que nos lo agradezca nadie, sino para la Constitución y las leyes comple-lra, not! íntima satisfacción de nuestra propia conciencia, y para evitar que, siendo un bien la reacción que hemos de procurar con nuestras campañas, con su fracaso se pierda una recolección de frutos sanos con que puede nutrirse el pueblo español.

### Bagatelas tores de EL DEFENSOR DE CUENCA

Hace dos días me anunciaron que aparecía nuevamente EL De-PENSOR DE CUENCA.

Con el anuncio, me indicaban, que, si me parecía conveniente. podía reanudar esta sección en el periódico.

Pero no me acordaba ya ni del titulo; porque ha pasado tanto tiempo desde que se suspendió la publicación, que me creo era yo jovencito, cuando escribía estas bagatelas.

Me decido a continuar, si no hay otra pluma que sustituya a la mía. Diré, parodiando, lo de la mujer del cuento: *A falta de hombre hon* rao, bueno es mi marido.

Son tantos los asuntos que asomaron por los puntos de mi estilográfica, que no sé cuái elegir para este número del semanario.

Presumo que los lectores quegran conocer, en primer término. la cansa de la suspensión del perió-

Son muy explicables sus deseos También siento yo el de complacer a nuestros favorecedores.

lioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Defensor de Cuenca. El. 12/11/1932

hubiésemos estado complicados en

los sucesos de Agosto, o hubiése-

mos cometido la osadía de atacar

al régimen republicano, como lo

hacen los sovietistas españoles,

ahora estaríamos pasando el otoño

La suspensión del periódico hu

biera durado más tiempo que la

aprobación del proyecto de incom-

Pero no; no ha debido ser esa la

Ouisiera manifestárseia; pero no

Si alguno tiene verdadero interés

en conoceria, puede preguntar al

Sr. Ministro de la Gobernación o

al Sr. Gobernador civil de la pro-

en Villa Cisneros.

¿Que cuál ha sido?

vincia, que lo sabrán.

patibilidades.

de esta capital para Roma, el excelentísimo Prelado de la Diócesis. ). Cruz Laplaná y Laguna, con objeto de visitar a Su Santidad. Le deseamos un feliz viaje y el pronto retorno a su amada Dió-Comprenderán que, si los redac-icesis.

Nuestra Paris está enferma, y mentarias, hay que confesar que la

manos del Estado absorbente y da electoral a que le desmintiera, si los principios seculares y vivifica-

hechos consumados. vo divorciado del mundo de la ra-|

España, repitámosio otra vez, se publica no es un misterio político, halla herida y herida de muerte. Su un enigma indescifrable. oz en grito las convulsiones solásico principio más cabal aplica- narla con el inri de la cobardía.

predica por boca de su jefe que, sin no, llena de indignación, no sabe dar un paso atrás, hay que aplicar rasguear mas que una frase: [[Mau-

más que enferma, herida de muer- tal medicación no es la adecuada a te. Se encuentra tendida en el le lo que nuestra Patria necesita, aun cho del dolor, y sus pupilas, lán-| cuando unas y otras, como afirmó guidas y entenebrecidas, se revuel- el Sr. Maura el día 2 de los corrienven por doquier buscando la mano tes, se apliquen «cop humanidad y cariñosa y filial que aplique a sus con justicia»; porque ambas no son convulsos lablos el balón del oxí-¦el reflejo flei de la aspiración naclonal, sino el desahogo de un espíri-Todos los grupos políticos de la tu sectario e intrasigente elevado revolución, congregados junto de hasta los escaños del Congreso ella, se dicen poseedores del elixir por el viento halagador de las prode la vida. Quiénes pretenden cu- mesas, selladas por la estafa, como rarla arrancando de sus entrañas dijo en León el diputado por Ovieven el remedio en el empobreci- arranque de indignación, apostrofó miento general de todas las clases a la Conjunción republicano-socia-

Y D. Miguel Maura que no descodores de nuestra Historia; y los de noce esto y que sabe hasta la sacieacullá creen entrever un porvenir dad que el pueblo español es catóhalagueño y ileno de optimismos, lico en su mayoría, como afirmó inyectando en el corazón de la en el mitin celebrado en el Grant agónica Hisperia la cafeina de los Teatro de Huelva, y que tampoco preguntas de los solicitantes les un campeonato. ignora el espíritu sectario que on-Pero ni los unos ni los otros dan dea en la Constitución y en las leon el remedio. Todos están al yes; él, que abandonó la cartera margen de la realidad. Unos y del Ministerio de Gobernación en el alazán desbocado de la ilusión, de protesta contra el artículo 24... de la utopía y de la quimera, y el que levante su bandera con el consmundo de la fantasía siempre estu- titucionalista, tenemos que confesar marchando a fuer de ingenuos, que el jese del partido conservador re-

estado de gravedad lo pregonan a Pero, si esto sentimos y confesa. mos de D. Miguel Maura, mayor ciales que día tras día vemos agu- extrañeza nos embarga el ánimo al dizarse; el aire de nuestra Patria considerar que haya conquenses de stá saturado, hasta el enrareci- credo católico que hayan olvidado blo, se ven algunas solapas con miento, de los miasmas mortíferos la expulsión del Obispo de Vitoria la «marca registrada» U. G. T. Esel más refinado rencor, y España y del Cardenal Seguro; la suspenstá próxima al colapso. España sión en bloque de la prensa católisufre la epidemia de la revolución, ca; las inmensas llamaradas del 11 vitales, y España así no puede vi-sias, conventos y bibliotecas, sin toda la plana mayor del partido de ir. Mientras se quiera sostener es- que el Sr. Maura, ministro de Gote estado de cosas, la enfermedad bernación entonces, levantar a su no desaparecerá. Y si contraria voz airada condenando aquel acto contrariis curantur hay que con- de barbarie, ante la conciencia cavenir en que nunca, como en las tólica nacional atropellada; aunque trega de las instancias y al liamacircunstancias presentes, tiene el sí la levantó más tarde para baldo-

Por eso, nuestra pluma, al deli-Por consiguiente, el partido que, near la figura paradógica del jefe como el republicano conservador, del partido conservador republica-

los que las hacen, y los que las explotan». (Aparisi Guijarro)

por los propietarios de la explanada de «Mangana» y que hemos sipondrían el remedio oportuno.

a sus habituales recreaciones. del Seminario. Viaje del Prelado Otras veces—y es lo más frecuen-El día 7 de los corrientes salió meros que llegan al indicado lugar preguntar: de recreación y al presentarse los citados elementos, les ceden gene- tir el uniforme del seminarista?... rosamente toda la parte que quie- j ren ocupar de la explanada, que actos de salvajismo?... corresponde a los seminaristas por Llamamos muy de veras la aten- tado, que al ver tal número de «co-

Lo es a todas luces lo que hace anadirel de haber llegado los prime- que no se ve por ninguna parte. meses se nos viene denunciando ros. Y no hay que decir, que a ningún En la cola forman muchos futuseminarista se le ocurre jamás el ros Delegados que están de dinemolestar en lo más mínimo ni per-ro... «vocativo carece», pero que nada más que lo estrictamente nelenciado hasta hoy, con la espe turbar el juego de los extraños, mañana cuando las influencias haranza de que nuestras autoridades como tampoco el tocar ni de lejos yan fructificado serán unos perfeclos objetos con que se divierten; tos capitalistas. Hay también se-Todo Cuenca sabe que la expla | pero esta corrección y delicadeza fioritas modernistas que habian de pada de «Mangana» es propiedad de los alumnos del Seminario con-Lenín y presumen de futuras godel Seminario y que hace muchos trasta enormemente con la grosera bernantes en un gabinete bullejisaños entró en la posesión plena, y desatentada conducta de los mo- ta; y señoras maduras ya, que... quieta y pacífica de la misma. Tíe-Izalbetes que a *bandadas* caen so- ¡aspiran, aspiran! La cola está en ne el Seminario destinada dicha bre la explanada y no se contentan un pasillo largo y estrecho; todos nión, no la dels jamás; y si no os plaza a recreación de sus alumnos, con dificultar y embarazar el juego fuman y escupen sin cesar; las y ocurre con alguna frecuencia el de los seminaristas, sino que les ventanas que dan a un patio norte caso de hallarse invadida, cuando arrebatan las pelotas y balones, están cerradas. Parece aquello un mitid, salen a ella los seminaristas, por destrozándolos algunas veces con tabernusco de bajo fondo; más que una multitud de elementos extra-instrumentos cortantes, llegando bajo reptilesco. Y sin embargo es ños—mozalbetes todos ellos—que con frecuencia al extremo aún más el pasillo de un Ministerio, y los faltando a las leyes más elementa-freprobable e intolerable de arrojar que en él están no son apaches, les de la urbanidad vomitan en pre- una lluvia de piedras sobre las ca- tahures, pistoleros, sino gente elesencia de aquéllos toda suerte de bezas de los seminaristas y contra gante de camísa de sport, corbata groserías y les impiden dedicarse las ventanas, puertas y cristales de nudo ancho y terno de trescien-

¿Desde cuándo es un delito ves-

muchos títulos, a los que hay que ción de nuestras autoridades.

## UNA MANANA EN UN MINISTERIO

el feudo socialista desde el cual que pasa de los 130 millones de se dirigen las comparsas de la pesetas para su servicio y que U. G. T. Un montón de gaznápi practica una economía a estilo Ruros pulula por los pasillos es el sia: la cola. dia en que expira el plazo de pre- Y así transcurre el día. Engrosa sentación de instancias a Delega- la colita más cada instante. Los dos del trabajo. Todos ilevan un futuros Delegados, gente instruída rollito de papeles. Es el pliegue- y educada, siguen fumando, vociel principio de autoridad; cuáles do Sr. Ayesta, cuando, en un cito en que suplican servilmente al ferando y escupiendo como vulgacamarada Fabra, en el que hacen res carreteros. No exageramos. resaltar sus méritos y simpatías. Me voy convenciendo que la hipor el régimen: todo para que les giene de los españoles se reduce toavasallador; los de acá ponen la en tal campaña no buscaron la pro-concedan un enchufillo, que en es-da ella a los cartelitos de los trantos tiempos de «sin trabajo» y de vías y salas de espera que dicen «se necesidá, como dice el Sr. Bruno prohibe fumar», «no se puede escu-

> Timbres de Jefes de Negociado y y escupan como si fueran a ganar trae. «¿Quiere usted decirme si está bien esta Instancia?» «¿Sabe usted cuando me tocará?». «¿No «¿Cuántas pólizas tengo que poner?». «¿Quiere usted darme número?». Y los ordenanzas maquinalmente contestan a todo. En realidad, son amables estos ex-camaradas del ex-Estuquista, hoy su

Entre los gaznápiros aspirantes a lacayitos de las Casas del Puetos tipos ya tienen andado la mitad del camino. Por ellos se interesa personalmente don Paco y Saborit. Aunque también hemos mal hecho. descubierto otros que han ugetado su solapa solo para asistir a la endo ejercicio de oposición. Estos son los que quieren vivir con to-

Para entregar las solicitudes hay que ir en cola. Son más de mil. lo que hayan dicho los demás. Una cosa tan sencilla como cobrar los derechos de examen lleva el medio de no pagarlas. casi ciego el que se ocupa de estos menesteres. Por eso no protestan los colistas. Por eso y porque si levantan un poco la voz se ino ayudéis a nadie. rán eliminados del concurso por perturbadores del orden. Del orden

tas pesetas. Gente de orden que Ante los hechos que sumaria- aspira a vivir sin trabajar, que es te-son los seminaristas los pri-|mente dejamos consignados cabe a lo que el pueblo bajo llama «vivir del presupuesto».

> Con lentitud boyal váse moviendo la cola. Son ahora cerca de mil ¿Hasta cuándo se tolerarán esos quinientos los que esperan. Y para estos mil quinientos un viejo agoleópteros» se desespera. Es este

En el ministerio del señor Largo; jun Ministerio con un presupuesto

Alonso, viene que ni de perillas. Pir en el suelo» etc., y que sólo sir-Los ordenanzas andan locos, ven para que los que lo leen fumen

Jacinto TORIO.

Madrid, 1952.

Se vende casa de campo y huerta, Carretera de Palomera, núm. 1. Razón: Fray Luis de León, 18,

### Cómo matar vuestro centro

### Consejos a contrapelo

No asistáis a las reuniones. Si venis, llegad tarde.

No hagáis nada, pero criticad lo iue hagan los otros.

Absteneos de todo trabajo, pero, en cambio, encontrad todo trabajo No aceptéis ningun cargo si se

os ofrece, pero ofendeos si no se os ofrece. No ayudéis jamás a vuestros jefes, pero no perdáis la ocasión de

encontraries defectos. Durante la reunión no digáis nada; después de la reunión criticad

Retrasad el pago de vuestras

cuotas, y, a ser posible, encontrad al empleado veinte minutos. Claro Tened buen cuidado de despre-

que es un pobre viejo cansado y ciar vuestro Centro y procurad no reclutar nuevos miembros

Rehusad toda información, protestad contra la falta de la misma. Procurad que se os ayude, pero

Cantad «Españoles unámonos» fomentad la discordia. Si se gasta probad que se derro-

cha; si no se gasta probad que son mezquinos. Si es menester obrar, no hagáis

cesario, y si alguno quiere hacer algo más, tratadle de ambicioso. Si un grupo se sacrifica, denun-

ciadle son unos *primos.* Si tiene éxito, no digáis nada; si fracasa, gritadio a los cuatro vien-

Aprobad todo dentro del círculo,

desaprobadio todo fuera. Si se os pregunta vuestra opi-

la preguntan dimitid. Tened siempre la opinion contraria, y si no la comparten, di-

Si se os hacen advertencias di-

mitid. Amenazad continuamente con vuestra dimisión, y, al menor pretexto, dimitid y hacer dimitir a

vuestros amigos Una vez dimitidos, comenzad a interesaros por el círculo... para perjudicarle. Si se organiza algo, decid piadosamente; Mucho ruido

pocas nueces. Si no se organiza nada, decid con amargura: ¡El Centro se muere, el Centro se ha muerto! Tocad a muerto, esparcid las flores y...

្នុងស បច្ចៃដែរ សំ ទទួល ១ ១១៤៦។ ជា

llorad sobre la tumba.

MEDITACIONES EN EL DESTIERRO

## EL LATIGO SOCIALISTA

Martilandrán, es un hombre honra opulento propietario de fincas y dísimo, ingénuo y animoso. Sufre diarios, cree contar para lanzarlas alcanzo «legalidad», hasta los prinla tragedia común a todos estos contra España si ésta no sigue cipios de la guerra de la Indepeninfelices braceros jurdanos, que no fielmente los caprichos de los amos dencia, y una de las primeras lo- cia, Magisterio, Comercio, etcetera les deja segar la tiranía socialista. socialistas. ¡Como si los obreros gias fue la de Alexandría, en la viene haciendo necesaría la crea-Saitr en buaca de trabajo por las españoles tuvieran alguna obliga- colonia de Virginia, en la cual fué demercaciones próximas es expo- ción de defenderles los enchufes a iniciado Jorge Washington, que fué nerse a perder la vida en las ma- los mangoneadores y comensales el primer Presidente de la Repúblinos asesinas de los déspotas del de los Casas del Pueblo! socialismo. Más de uno y más de Nada más cómico que esta amedados de estos desventurados obrenaza sainetesca, expuesta en maros hambrientos han regresado a nifiestos y discursos. Los dirigen- de los Estados Unidos, el día 30
requeridos para ate las alumnas, su misera choza jurdana molidos tes del averiado socialismo espa- de Abril de 1782, lo hizo poniendo a palos por los caciques explota- fioi tienen un historial heróico, que la mano sobre una Biblia usada en dores de la Cosa del Pueblo.

Pero mi alcaide tiene hambre. No puede alimentar a sus cinco la República» hay un capitulo, titu- dato curioso que los trece gobernahilos, que con su esposa forman lado «Los héroes del colchon», su familia. En las Jurdes no hay donde el lector puede encontrar independizaron de laglaterra perun solo jornal que ganar. Y arries- detalles divertidisimos de esta his- tenecian todos a la Masonería. gando el pellejo, como si fuera a toria. «!Somos los del 17», gritan realizer alguna empresa de foragi- con voz ronca los caciques socia- tenecido a la Masonería los presi- Paseo del Cisne, 18, en elegante y dos, el buen hombre marchó a tie- listas en su manifiesto amegaza- dentes Monroe, de la secta episco- tranquilo barrio, junto a la Casrras salmantinas, la hoz al hombro dor. En efecto, son los del 17. en busca de un trigal donde ganar su vida. A su regreso me relata sus tantas mentiras como está explo- riano, a los veinticinco, Jackson. aventuras, diguas de publicarse y tando la hábil tramoya revolucio- presbiteriano, a los treinta y tres; de ser consideradas por los traba- naria. No hay tal fantasma. El Johnson, metodista, a los cuarenta taciones, baños, calefacción, larjadores españoles.

alrededores de Ciudad Rodrigo. paro forzoso. Pedimos trabajo en todas las labores y gañanías que encontramos obrero no para obtener las mejo- ding, bautista, a los treinta y seis. ción de las alumnas. al paso. Los amos que son muy ras proletarias de ifcita naturaleza. buenos querían darnos trabajo, por- sino para lanzarlo o recogerio seafios y saben que semos cumpli- sus cómitres, caciques y negreros. Filimore, Taylor, Tyler, y Madison. dores. Pero los otros segadores, es volver al feudalismo medieval. particularmente las mujeres, nos en que los señores de pendón y ce vicepresidentes y que entre los encarga del régimen interno de la dicen (quizas con la boca chica) cas y hoces para que nos marcháramos...»

Para estos tiempos de pregonada «fraternidad» republicana no clavización. Un solo gesto varonil tes desalmadas amenazando de desaparecido de la circulación 10- tampoco lo es el actual Hoover, muerte a dos obreros hambrientos. dos esos fantasmones del socia- aun cuando a veces asiste a actos Sigamos, mejor dicho, sigue el lismo exprimidor, que no se atre- de carácter masónico, como ultialcalde.

«Medio muertos de hambre y de el que otros años nos ganemos tas. buenos duros segando y agora nos velamos precisados a pedir de limosna un pedazo de pan. El del relato dolorido de mi alcalde, kero, fué casado por un sacerdote sefior amo nos dilo que la panera ¿En qué quedó la aventura de mi la tenia casi vacía con tantos il- buen segador? Después de amea pesar de ello nos dará dos patábamos a miércoles.

Al siguiente dia entremos en segar en un trozo muy apartado sa del Pueblo le Imponía una multa nes Washintong, Monroe, Jackson, del camino. Ya vimos el cielo de mil pesetas, que el gobernador, abierto. Hasta el final de tempora- servil ejecutor de la tirania socia- de aún podíamos ganarnos algu- lera, le obligaba a pagar.

Harding, y también de otros masones, como Franklyn, Henry Clay, nos aborrillos para la familia. Pe-l ro aun no llevaria yo dos horas de del indigente municipe marillandre- tone y más recientemente, el avia- 7 años, 2 meses, 26 días. trabajo, cuando vide venir hacia no. Cuarenta leguas a pie. Dos dor Charles Limbergh, que entro mi un tío a caballo lanzando fuerpanes de limosna. Ocho noches en la Masonería en una Logia de 73 punto.
tes gritos y ordenando que me saliera enseguida del tajo. No le hice pesetas, de medio día de jornal,

Aunque en sus orígenes la Marez, 2 año caso, pero al galope tendido llegó porque el negrero socialista impi- sonería de los Estados Unidos hasta mi y me insultó porque tra-, dió que la jornada fuese completa. cuando eran aun colonias o plan- años, 10 meses, 25 días. bajaba sin su permiso, que era el Y de vuelta a la choza, lágrimas taciones de inglaterra no tenian único que podia darlo, porque era de la mujer hambrienta, gritos de carácter sectario, sino era más chez, 72 puntos. el delegado del trabajo. Yo le dije los chicos desfallecidos y la pera- bien una sociedad de defensa y 7. D.ª Vicenta Parra, 2 que me enseñara alguna ensinia pectiva de un invierno largo y frío auxilio político en donde se fué años, 10 meses. 21 días. de autoridad. Y entonces cogió las como la eternidad de la tumba. riendas del caballo y se abalanzó sobre mi para azotarme. Cuando esto vide cogí la hoz y tiré un viaje al cuello del endevido que se hizo atrás y se volvió por el camino para denunciarme a la Justicia».

Nueva meditación. Estos negreros con rebenque, que azotan el rostro famélico de los obreros sintrabajo, es lo único que faltaba al ATOCHA 103 AL 107 PRINCIPAL socialismo enchufista para acabar de desacreditarse. En los tiempos humanos de la monarquía, el segador castellano acudia libremente a ganar su pan, sin más trabas que las que le imponía su capacidad de trabajo. El amo le pa- rosa clientela, que desde el día gaba su jornal y su comida, y por la noche, en la era, preludiaba las horas de reposo con un rasgueo de guitarra. Hoy, bajo la ignomi- ros núm. 6, prai., a dos pa- y en algunos paises de America, niosa dictadura socialista. el segador ha de morirse de hambre. Y si se arriesga a trabajar, le sale al sin alterar sus precios que has- tes, porque el genio director de la paso el negrero de la Casa del ta la fecha rigen con Cuenca y Pueblo, látigo en mano para azotarle el rostro, escupiéndole como su provincia; desde 7,50 a 9 pe- Iglesia, bajo la forma de ferocidad Olivares, 45 idem. a un esclavo y sometiéndole a la setas. más abyecta condición de parla. Obreros españoles! ¿Váis a consentir que el marxismo caciquit y De unas elecciones para y en los Asociaciones de Jóvenes ray, 44 idem. despótico os siga tratando a palos y a latigazos? ¿No veis bien claro que os somete al hambre y a la indignidad, mientras sus dirigentes orondos y lucidos, se hinchan de Abajo, se estaban celebrando elecchuletas, compran fincas y perió- ciones para el cargo de juez munidicos, se preocupan del Banco de cipal, y éstas no se pudieron ter-Zurich y cobran enchufes espanio- minar porque unos cuantos mozos sos, algunos de treinta mil duros tomaron por su cuenta la urna y la

tratadas a golpe de látigo son las evitar lo sucedido.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Defensor de Cuenca, El. 12/11/1932

Mi buen alcalde, el alcalde de fuerzas con que indalecio Prieto,

El fautasma socialista es una de los veintidos años; Polk, presbite-Salimos mi hijo y yo de Marti ila única misión socialista es vivir freinta; Buchanam, presbiteriano, a gría. Tendrá salón de actos, aulas, landrán el domingo a buena hora. al calor del presupuesto, mientras los veinticinco; MacKinley, Meto-Anda que andarás lleguemos a los un millón de obreros permanece en dista, a los treinta y seis; Roosevelt,

Pretender organizar un partido cialismo, y no consentirá esta es- de ellos Frankiyn. vieron a salir a la calle el 1.º de mamente a la inauguración del mo-

Muy extensa ha resultado esta tes de terminarse la ceremonia. meditación y ella me ha separado mosneros que llegaban. Pero que mazar con su hoz al negrero socia. San Carlos, fallecido hace tres lista que quiso azotarle el rostro años, siendo Vicario General de limítrofes. Peticiones en vano. Al

Doctor ALBINANA.

Las jurdes

## SANTIAGO VERA

TELÉFONO, 72560 MADRID

Esta casa anuncia a su nume-1.º de Julio actual queda instalada en la calle de Esparte- lies, como actualmente en España sos de la Puerta del Sol, y ca es la misma que en todas par- 50 idem.

## Juez municipal

Hace unos días, en Valera de tharon por la ventana a pesar de Se vende o alquila Estas huestes desengañadas y haberse tomado las medidas para nuevo marca Bernaregui. Razón?

### Los presidentes de los EE. UU y la masonería

La masonería inglesa se estableció en la Carolina en 1680, pero no

dores de las trece colonias que se una realidad.

Después de Washington han perpal. como Washington, iniciado a tellana. los cincuenta y dos, unitario; y Har- cionar la cultura y la buena forma-

Sin pruebas de evidencia se dice que han sido masones los presique ya nos conocian de otros gún las conveniencias políticas de denies Jefferson, Adams, Grant,

insultaban y amenazaban con hor- caldera apoyaban su poderio en firmantes del Acta de Declaración casa, en la cual encontrarán las que no hay Dios, ni tenemos alma haber religión. Pero entonces, sin las mesnadas sometidas. España de la Independencia en Philadeles mucho más que República y So- phia había quince masores, uno

> No han sido masones los presise retiró, por causa de la lluvia, au-

Aunque no es católico, sino quácatólico; en Monterrey, el Padre Ramón María Mesires, parroco de

Garfield, McKinley, Roosevelt y del pasado octubre. Una semana duró la excursión Hamilton, John Marshall, Livings-

> desarrollando muy pronto el espíritu de oposición y lucha contra años, 4 meses, 18 días. Inglaterra, no ha conservado ese primitivo caracter, sino que desde 64 punto. la fundación de la República ha tomado muchas veces una dirección 2 años, 3 meses, 7 días. francamente anticatólica, sobre todo en lo que respecta a la ense- doza, 1 año, 3 meses, 28 días. nanza pública y a la participación de los católicos en la vida oficial. garra, 58 puntos. Hasta donde ha podido la Masonería ha influido en todas las cam- jo, 1 año, 9 días. pañas políticas cerrando el paso a los católicos y ayudando a los ene- meses, 3 días. migos de la Iglesia con la intima cooperación y ayuda de la sectas ro, 56 puntos. profestantes.

Aunque exteriormente la Maso- meses. nería en los Estados Unidos no emplea la agresividad de los jaba- dey, 55 puntos. sin embargo, la consigna masónisecta, fiel a su propósito destruc- cia, 46 idem. tor, lo mismo conspira contra la sectaria, como en España, que ba- 22. D.ª M.ª Josefa López Pa io la suavidad de una tolerancia nadero, 45 idem. doctrinal que tiene en los Rotarios. Cristianos sus mas poderosos ins-, 24. D.ª Dominica Peña Garcia, trumentos de descatolización de 42 idem. los pueblos.

Marcial ROSSELL

Hotel Walton. Nueva York 1932.

imprenta de este periódico.

## ñoritas en Madrid

El crecido número de señoritas que se dedican al estudio del Bachillerato y a las carreras y facultades de Pilosofía y Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Farmación de un *Instituto Residencia a* donde las señoritas pueden hallar, ca, cuando tenía veinte años de a más de as sano ambiente moral al terminar sus estudios, posean como número de circo no Nene una logia, y asimismo era masón una preparación completa que les precio. En mi libro «Prisionero de el que le tomó el juramento. Es un facilite el mejor éxito en su carrera. Este Instituto-Residencia es ya

> Está instalado en un espléndido edificio de reciente construcción,

El edificio reune excelentes condiciones higiénicas, ámplias habipueblo se ha dado cuenta de que y tres; Garfiel, discipulista, a los dín, y abundancia de luz y de alebiblioteca, Capilla y medios pedametodista, a los veintidos; Taft a gógicos que contribuyan a perfec-

> por un Patronato integrado por sué el primer socialista ¿por qué personas de alta representación ahora los socialistas le persiguen y Está probado que lo han sido tre- social. Una junta de señoras se cómo mienten; mira si mienten que que si para el socialismo no hay alumnas su hogar espiritual, lleno espiritual, ni hay otra vida y por la ley de Dios y sin temor a la otra de suave cordialidad y afecto.

También se atenderá a las señoestá mal este cuadro feroz de gen de la España tradicional, y habrán dentes Wilson ni Coolidge, como ritas que se preparan para oposiciones o que se dediquen a estu-cristo no fué socialista. dios y obras sociales.

Para más detalles, dirigirse a la mayo por miedo a que se los tra- numento masónico, en Virginia, a Secretaría del Instituto-Residencia fatiga lieguemos a un poblado, en gasen los sindicalistas y comunis- Washington, aunque liegó tarde y para señoritas, Paseo del Cisne, 18. Madrid.

Relación por orden de méritos nes grandes para el camino. Es recorrió inútilmente las gañanías la diócesis de Monterrey.-Fresno. de las maestras que han solicitado el que los tenga envidia, que tenga que dirán. Unas veces que fué una Con pretextos distintos se han servir Escuelas interinamente, alma y se meta a fraile. Pero el preamo que daba trabajo a un sega- emitido series de sellos de correos cuando por su número les corresuna gañania, donde nos dejaron dor forastero, el despota de la Ca- en honor de los presidentes maso ponda, conforme a la convocatoria de este Consejo Provincial del 20

> 1. D.a Gumersinda Leal Jiménes, como Franklyn, Henry Clay, nez, 20 años, 11 meses, 21 días. 2. D. Felisa Jimenez Heras, 3. D." Adelaida Mella Serrano,

4. D.ª Gregoria M. Muñoz Pé-Aunque en sus origenes la Ma- rez, 2 afios, 11 meses, 3 días. 5. D.ª Isabel Pastor Rulz.

6. D.a Remedios Heras Sán-

8. D.ª Maria Alarcón Sáiz, 2

9. D.ª Salvadora L. Escribano,

10. D.a Isabel Sanz Arribas, 11. D.a M.a Josefa G. de Men-12. D.ª Pilar L. Taboada Al-

13. D.ª M.ª Fabiana López Ro-

14. D.ª Petra Solares Diaz, 3 15. D.ª Amalia Hoyos Monte-

16. D.º M.º Teresa Usón, 2

17. D.ª Carmen Gallego Siro-18. D. Antonia López Madero, 53 idem.

19. D.ª Offlia Luján Pernández, 20. D.a Aurora Tejada Gar-

21. D. Juliana Rafaela Garcia

23. D.ª Mercedes Badía Ga-

25. D. Pura Pérez de la Peña, 41 idem. 26. D. Anselma Lledó Reyes, 41 idem.

27. Dona Bernarda Mondejar Cuartero, 40 idem. 28. D. Manuela Gómez Gar-

semi- cia, 39 idem 29. D. Rosario Fernández Ayilón, 20.

## De Musetre Corresponsed on Muova York | Instituto-Residencia para se- CEMENTO PORTLAND [BERIA

Sus excepcionales características técnicas lo hacen preferible a otros cementos, así lo acreditan las múltiples obras que podemos admirar en la capital y su provincia: Banco de España, Español de Crédito, Plaza de Toros. Gran Hotel Iberia, Casa Correos y Telégrafos, Grupo Escolar. ferrocarril Cuenca-Utiel, Salto de Villalba y de la Torre, Pantano de La Toba, etc.

PEDID PRECIOS Y CONDICIONES

Depósito y Despacho: Colón: 12, Tel. 172, (Junto al garage de La Catalana) CUENCA

## ce del Pueblo

### Bi socialismo y la religión

Discipulo.-Oiga V., maestro. o quisiera saber lo que es eso del socialismo y el comunismo para, rior y distinto, y éste de una plancuando oiga esas cosas o tenga ta, y la planta de la tierra pero sin que habiar, saber lo que digo.

Maestro.—Pues escucha. E! comunismo con todos sus horrores animal el hombre. no es ni más ni menos que el soría de las gentes.

muchas mentiras y muchas blasfe La Residencia estará protegida mias. Pero tú fijate. Si Jesucristo hombre. le posponen a Barrabás? Ya ves tanto que la religión es una filfa. Discipulo.—Pues Jesucristo en-

señó todo lo contrario. Maestro.—Pues por eso Jesu- fleras.

sus discipulos hizo una vida común, animales, lo mejor que se pueda. como ahora los frailes y las monjas sin poseer nada en particular. V. que así no podríamos vivir mas

eso es lo que se llama consejo tanza de hombres. evangélico, pero no precepto o mandato. Por eso los que se sien- porque, si aun con el temor de Dios. ten con vocación y fuerzas para renunciar a sus propiedades, incluso ni las fieras nos igualarian. a su libertad, a fin de practicar las virtudes en más alto grado, viven dicen los socialistas? esa vida de los frailes y monjas y mientos: «no robes» porque los «la- Dios. drones no entrarán en el reino de los Discípulo.—1Es el colmo de la cielos». Uno puede renunciar a lo desfachatezt ¿Y la sangre de tantos

lismo no tiene ninguna religion puesto que dice que no hay Dios? adorado, no significa nada?; ¿y los LY lo dirá de veras?

cir una barbaridad como ésa, si les demuestra nada? desde que el mundo es mundo, no siendo unos cuantos tiranos como que no teme perder su alma, se lía en Rusia, ningún pueblo ha dicho la manta a la cabeza para vivir a cosa semejante?

Maestro. - Segun ellos dicen, so diciendo que es mentira. porque todo el mundo ha sido un gnorante y un miedoso.

un insulto y una calumnia de ese descarada mienten e infaman. calibre? Pues ¿quien ha hecho el mundo con sus leves admirables? Maestro.—Dicen que él solo, o

mejor, que ha existido siempre, pero así sin que nadle le haga. Discipulo.—¡Anda! ¡Conque no

puede haber ni un triste reloj sin un relojero, ni un libro sin un entendimiento y va a existir esta máquina tan complicada y hermosa del Universo sin un ordenador? Pues ¿qué hacen los sabios más que ir descubriendo las leyes de la naturaleza que ellos no han impuesto porque ya existian sin haberse dado cuenta de tal cosa?¿A que no se atreven a hacer ni siquiera una hormiga que esté viva?

Maestro.—Ahi tienes lo que el socialismo se atreve a decir, pero nada más que a decir, no a demostrar.

Discipulo.—Y según los socialistas ¿los hombres no tenemos un alma espiritual e immortal?

los hombres no somos más que nado para sustituirle el Comisario unas bestias más perfeccionadas y con más picardía.

Discipulo.—¡Hay que ver las bestialidades que dicent Pues, ¿piensan los animales como nosoitos?, ¿progresan como nosotros?, Lson libres como nosotros? Pero

KI Socialismo al alcan- Chasta igualarnos con los brutos nos rebaja esa gente?

Maestro.—Ahi tienes hasta donde llegan con tal de huir de Dios. Discipulo. - Según el socialismo ¿de dónde procede el hombre, si es

que no hay Dios? Maestro. - Dice que de un mono. como el mono de otro animal infegrano ni nada. Así que de lo que está muerto sale la vida y de un

Discipulo.—¡Vaya un atejo de cialismo, con la diferencia que el barbaridades en las que tienen que comunismo trata de quitar la pro creer los socialistas para no creer piedad particular toda de un golpe en Dios! ¡Eso sí que es creer lo que y aunque sea a porrazos y aunque no vimos, o mejor dicho, todo lo sea contra la voluntad de la mayo- contrario de lo que vemos, se ha visto y se verá siempre. Porque es-Discipulo.-Y el socialismo, tamos hartos de ver que de un pe-¿qué es?, porque he oido decir que rro nace un perro, como de un huelesucristo fué el primer socialista, vo de gallina un pollo, como de un Maestro .- En estos tiempos oirás grano de trigo la planta de trigo, lo mismo que dei hombre nace el

> Maestro.—Pues ahi tienes otra garrafal del socialismo.

Discipulo. - Ahora comprendo Dios ni alma espiritual, no puede vida, tendríamos que vivir como animales o peor que los animales porque seríamos más fleras que las

Maestro. - Claro es que ellos di-Discipulo. - Pero Jesucristo con cen que tenemos que vivir como Discipulo.—Pues yo le digo a Maestro .- Si, querido, es verdad. que en una perpetua guerra y ma-

> Maestro. - Eso digo yo también; somos tan malitos, sin ese temor,

Discioulo.—Y de Jesucristo ¿que

Maestro.—Ya puedes calcular lo buena persona muy lista, otras vecepto de Cristo que nos obliga a ces todo lo contrario y siempre que todos es el séptimo de los Manda- ni hizo milagros, ni resucitó, ni es

que es suyo; pero de eso a que otro millones de mártires, empezando tenga el derecho de quitárselo hay por la de sus discípulos, no les dimás diferencia que del día a la no- ce nada?; ¿y los 2.000 años de cristianismo no les prueban nada?; ¿y Discipulo.— ¿Entonces el socia- la infinidad de sabies de todos los historiadores profanos de su tiem-Maestro.—De veras o no, eso po que refieren los hechos milagrodice y por tanto, con otros de su sos fueron también unos embusteaya, son ateos, o sea, los sin Dios. ros?; ¿y su Iglesia que perdura a Discipulo. — Y ¿cómo pueden de- través de tantas persecuciones, no

> Maestro -Mira, discipulo, el sus anchas y de todo sale del pa-

Discipulo.—Pues mire, maestro. Yo no puedo creer a quienes, con-Discipulo.-¿Y se atreven a decir tra verdad y razón, de manera tan

DIRECTOR:

35 B. 35

Dr. JESUS GALINDEZ

### TRASLADADO

Ha sido trasladado a Bilbao el probo Comiserio de Vigilancia de esta capital D. Benjamin Torres. Tambiéa lo ha mativado exigen-Maesiro.-¡Clarol; según ellos, cias del servicio, habiendo desigde 2.ª clase que servia en aquella capital. Sentimos muy de veras la ausencia de tan buen funcionario.

En Tarancón rifleron por cuestiones de interés, al parecer, Juan Ortiz Mena y Celestino Martí Gómez, hermano político de aquél. En la reverta resultó muerto Ortíz de orujo y pereció por asfixia. Mena. y el autor del homicidio fué detenido y conducido a la cárcel.

### Caminante atropellado

En la carretera de Madrid a Castonio Tóriola. El conductor del dez y D. Francisco Manguada. vehículo, en vez de socorrer a la víctima, aceleró la marcha como alma que lieva el diablo, y desapa-

En virtud de las investigacio-

nito Sahuquillo, conductor de un pesetas. El maidito interés camión de la matrícula de Valencia. número 11.941.

### Caída fatal

En Quintanar del Rey, el niño Joaquín Molina cayó en un trullo

### Un vuelco

En el kilómetro 31 de la carrete-

### Robo de reses

pes que ha hecho la Guardia ci- de los herederos de D. Felipe Mur. blo.

SUGESOSIVII, se sospecha fundadamente que cia, y las vendió a Mariano Arri-

¡Dios nos libre de los Lúcas Pé rez que andan a la que salta!

### ¡Ojo con los descuidos

de Haro una motocicleta y un por- mero, y otro formado por los hertamantas, y, en un momento de manos Loreto, Crescencio, Félix y descuido, dos avispados se apode- Eusebio Loón Pérez. Después de ra de Carrascosa a Sacedón, vol-traron de 150 pesetas en billetes y una discusión acalorada, vinieron a l có el coche correo por haberse de unas ropas que el viajante guar- las manos y a las armas, cayendo tercio del siglo pasado y nos trastellón, kilómetro 227, término de atravesado una caballería al paso daba en el portamantas, y tomaron en el campo de batalla, con heri-Mingianilla, fué atropellado por del coche. Sufrieron leves heridas las de Villadiego. La Guardia civil das graves, Loreto León, y con leun camión, el vecino de iniesta An los viajeros D. Francisco Fernán-siguió los pasos de los cacos, y siones de pronóstico reservado los detuvo a Eugenio Ayuso Martinez, hermanos Medardo y Eugenio. uno de los autores del robo; el otro atrevido (que se llama Fioren Daniel Lúcas Pérez, vecino de tino y es hermano del anterior y Valdecabras, robó en Verdelpino compañero de armas y fatigas), tera de Tarancón a Teruel, término chos años cobijado por la bandera sesenta reses lanares, propiedad huyó como alma que lleva el dia-

En la carretera de Tarancón a Teruel, término municipal de Huerta del Marquesado, se encontraron Murciano, Eugenio Alpuente, Pe-El viojante José Daviat, dejó en dro Buenache, Nicolás Castelbian-

### Mujer muerta

El desgraciado accidente se deespantado la caballería, que conducía el carro, cuando pasó rápidamente a su lado un automóvil.

En la libreria de Rafael Gercia, se han puesto a la venta preciosos Niños de Cuna.

En el mismo establecimiento se despachan los tacos de almanaque blica Sudamericana libre, no había para el próximo año, habiéndose en ple ni una institución ni una casa recibido ya los del Sagrado Corazón de Jesús, Nira. Sra. de la Medalla Milagrosa, Pilar, Perpetuo Socorro y Santa Teresita.

### «GARCÍA·MORBNO»

No es España el primer poís que dos grupos de carreteros: uno gime por la persecución de la Iglecompuesto por Medardo Alpuente sia, ministros y aliegados. La historia nos abre una amplia información de estas campañas pro-laicismo y para hallarlas no hemos de el portal de una posada de Rada que, Nicolás Romero y Fausto Ro- remover libros afiosos y carcomidos por el tiempo y descuido de los archiveros, en último término nos bastan las páginas ultra-contemporaneas de la historia Rusa y Mejicana y si nos remontamos el último ladamos a esa República hermana nuestra al otro lado del Atlántico y donde el sol siempre tiene luz veraniega veremos el más conciso ejemplo en la campaña masónica del Ecuador. Conquistado este territorio y

convertido por la Corona de Espa-En el kilólometro 160 de la carre- fia en provincia española vivió mumunicipal de Ademuz, cayó del rola y amarilla y protegida por el carro de su propiedad, en el que lábaro de la cruz, pero sus habiviajaba con su esposo, la señora les y masones que emigraban de doña Ramona Alvarez, y tavo la todos los estados europeos en olas desgracia de ser atrepelleda por el de una fiebre de audacia loca se vehículo, quedando nuerta en el sintieron con ánimos suficientes para la independencia y un mal día aprovechando la debilidad de un gobierno español liberal y corrombió a la circunstancia de haberse pido por la secta masónica que venía asediando a nuestra patria desde el reinado de Carlos III lograron esta ansiada independen-

En los habitantes de aquella tierra cálida v fecunda commenzaron lentamente al principio y más tarde como sendero de fuego a desenfrenarse toda clase de pasiones y a los pocos meses de haber convertido la provincia española en Repúde Religiosos, dando al traste con la familia, la administración y la enseñanza, y comenzaron a inundar las casas de Quito los vagos, los ladrones, los expósitos y las mujeres perdidas.

Alarmados los ecuatorianos reaccionaron violentamente y por milagroso designio tomó las riendas

Batalla campal E S T A M P A S del Poder D. Gabriel García-Moreno, caballero católico y yerno del ex presidente Florer; tuvo la presidencia en dos ocasiones, y su labor logró reconstruir la vida nacional en un territorio donde la más triste desolación imperaba destructora. En primer lugar sus actividades se encaminaron a implantar un plan cristiano y razonado en la ensefianza. Al tomar el poder aólo podían asistir a las escuelas del Estado unos ocho mil niños y el día que por su muerte lo resignó habla va más de tres mil escuelas. Dejando además un proyecto en el que se solventaría la enseñanza de doscientos mil niños en las escuelas gratuitas.

Las cárceles que la revolución las había hecho mazmorras inmundas las trasformó en locales higiénicos al mismo tiempo que en taller y escuela, estableciendo el precedente de que la libertad podía estar otorgada por el buen cumplimiento de sus deberes en el penitenciario asilo, en el año 1875 había tan sólo en la cárcel de Cuayaqui! cuatro reclusos.

Al hacerse cargo del Poder la economía nacional se hallaba bárbaramente devastada por la ola liberal y después de diez años de gobierno había aniquilado totalmente una deuda inferior de 35 millones de pesetas encontrándose con tal superabit que subió en dos tercios el sueldo a los empleados de la nación y redujo en un 32 por 100 las contribuciones.

El Ecuador floreció visiblemente. Ya no habia mendicidad vergonzante ni obreros parados. La vida discurría plácida y llena de bonanza, pero la ingratitud humana vino una vez más a poner fin a la calma y aquel hombre, cuyo recuerdo ennoblece y cuya memoria deja tras si una estela de paz, fué victima de una conspiración, cayendo sin vida ei 6 de Agosto de 1875 asesinado por los revolucionarios y frac-masones, émulos de la gloria que justamente había alcanzado, la Religión católica condensada en aquella egregia figura.

José Castafieda M-Unda.

### CONSULTORIO JURIDICO-MERCANTIL

Abogado Director: CESAR HUERTA -:- Calderón de la Barca, 12 y 14.— CUENCA.—Teléfono núm. R-13 (Para conferencias interurbanas llámese preferentemente a las diez mañana, tres tarde o diez noche)

EL CONSULTORIO abarca las siguientes secciones:

1.—Consu tas. Se emiten dictámenes sobre puntos de derecho civil castellano, derecho civil foral, derecho mercantil, derecho procesal, derecho canónico, derecho industrial, derecho administrativo, derecho rentistico o financiero, derecho hipotecario, derecho notarial y derecho obrero (con inclusion de todo lo concerniente a la legislación de accidentes del trabajo).—Las consultas se evacuan de palabra y por correspondencia, en cuyo último caso con objeto de evitar los gastos y molestias de viaje, EL CONSULTORIO contestará por carta, certificada cuantas consultas, informes y diciámenes se le pidan. Para mayor facilidad en las consultas por carta, el importe e cobrará alempre a reembolso.—Consultas de palabra, 10 pesetas.—Por escrito, honorarios convencionales se-

gún extensión y dificultades.

11.—Igua atorio. EL CONSULTORIO admite Igualas de individuos o entidades, proporcionando mediante inclusos inclusos de pleito y cualquier reclamación propia de su una auma convenida sus servicios continuos, incluso para el caso de pleito y cualquier reclamación propia de su índole. Esta sección es especialmente útil para Ayuntamientos, comerciantes y propietarios, a los que conviene es tar en comunicación constante con los profesionales del derecho, en evitación de los gastos y perjuicios, inheren-

tes a todo pleito, olvido o mala aplicación de las Leyes. Pleitos ordinarios, interdictos, ejecuciones, apelaciones en juiclos verbales y demás asuntos en todos los Juzgados. Dadas las facilidades actuales de comunicaciones, EL CONSULTORIO puede encargarse en condiciones muy favorables para el cliente de cualquier pletto en cualquier partido judicial de esta provincia. IV.-Comercia. Cobro de créditos, reclamaciones a las empresas de ferrocarriles, a corporaciones o almacenistas y pleitos que se deriven, lo mismo en Cuenca, que en cualquier punto de España o del Extranjero.

-Pena. Delensa y representación ante la Audiencia provincial de Cuenca, en toda clase de juicios. VI.-Contenciosa. La extraordinaria actividad legislativa y particularmente la publicación de los Estatutos municipal y provincial, nos han exigido organizar una sección dedicada a los asunos contencioso-administrati-vos, en la que con personal especializado se atiendan los negocios de esta índole.

## ....F. BIETO

Especialidad en trabajos artísticos para cementerios.— Capillas.—Panteones. — Sarcófagos. — Decoración y restauración de Iglesias y fachadas en escayola y cemento.

DIEGO JIMENEZ (antes Casabianca) CUENCA

FÁBRICA Y DESPACHO

TELÉFONO 54586

### SE VENDE

Completa con estuche y accesorios. Máquina de escribir «Sabb».

La más fuerte y más conveniente. Escritura completamente visible a dos colores. 84 caracteres. Manejo sumamente



PRECIO ECONOMICO Para Informes dirigirse a

Daniel Olivares Atienza

Parque de Canalejas, 11. CUENCA

DE ENCINA :-: CISCO ZARAGALLA Y HERRAJ :-: LEÑAS ANTRACI-

TA:-: HULLAS DE FRA-GUA Y VAPOR :-: COK

DE GAS :: PUERTO-

:-: :-: LLANO \_\_:-: :-:

CASA GABALDON

DOCTOR CHIRINO. 3

(JUNTO A LA CASA DE SOCORRO)

CUENCA

SERVICIO A DOMICILIO

## ORNAMENTOS DE IGLESIA -

CALLE DE LA PAZ, 9 - ARTEAGA - MADRID

Recomendamos esta casa para Mantos, Sabanillas, Andas y cuanto se necesite para el Culto Divino

PAZ, NÚMERO 9. -- MADRID

## GABRIEL CEBRIAN IBANEZ

Piedra artificial, tuberia para condución de agua, depósitos,

LADRILLO Y BALDOSIN

pilas, escaleras, decoración interior y exterior de edificios y toda clase de trabajos en cemento y escayola.

Venta de cementos de las mejores marcas, azulejos, rasilla, ladrillo lueco, cerámica, teja plana y baldosin catalán para azoteas.

Ramón y Cajal, 61, Tel. 133.—CUENCA PRESUPUESTOS Y DETALLES GRATIS

## LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL:

### 12.000.000 DE PESETAS EFECTIVAS



Completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Portugal y Marruecos. FUNDADA EN 1864

Seguros sobre la vida. - Seguros contra incendios. -Seguros de valores.—Seguros de accidentes. —Seguro

contra el robo y Tumulto popular Subdirector en CUENCA: D. ANTONIO LEAL

Oficinas: CALDEBÓN DE LA BARCA, 79

## ESCULTOR-MARMOLISTA

Mármoles del país y extranjeros.

TALLERES Y DESPACHO

DARMEN, 14.--MADRID

Seguros contra incendios y explosiones de todas clases; contra la Pérdida de Alquileres, Riesgos Locativo, de Recursos y de Paralización de trábajo a causa de Incendio

Fundada en 1865

Inscrita en el Ministerio de Trabajo y Previsión

Domicillada en BARCELONA - Paseo de Gracia, 2

Domiciliada en BARCELONA - Paseo de Gracia, 2

Capital suscrito: Ptas. 5.000.000 - Capital desembolsado: Ptas. 2.000.000 Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000

SITUACION Y DESARROLLO DE LA COMPANIA

Afios	/ Primas	Siniestros indemnizados	Reserva derleagos en curso	Reservas Patrimoniales
1871	213.968'26	100.022'—	71.322.75	49.519'04
1881	420.551'54	153.153'50	140.183.84	271.655'37
1891	805.362'64	303.901'40	268.454.21	554.871'70
1901	1.472.470'96	317.253'70	490.823.65	908.406'96
1911	2.620.391'45	1.100.643'61	873.463.82	1,275.306'—
1921	16.222.084'70	9.373.500'03	5.960.178.28	2,527.698'49
1931	26.199.821'91	14.009.971'57	8.364.253,09	7,354.109 80

Subdirección en Cnenca:

JOSÉ ECHAVARRÍA — **AGUIRRE 3 PRAL. DHA.** 

Autorizado por la Inspección de Seguros y Ahorro en 11 de Mayo de 1982

### AUDIENCIA PROVINCIAL

### SENALAMIENTOS

Noviembre Dia 14. Uno del Juzgado de

Cuenca, por hurto, contra Marcelino Alarcón Collado, abogado sefior Huerta.

Dia 15. Juzgado de Cuenca, por hurto, contra Román Colmena y otro, abogado Sr. Cava.

Carresco Gil, abogado Sr. Pi-

Dis 15. Pélix Arcos de la Puente y dos más, por hurto, del Juzgado de Cuenca, abogado señor Cava.

Dia 16. José Patrocinio Calleja, del luzgado de Cuenca, por daños abogado Sr. Picazo.

Dia 17. Hilario Valera Torrijos por disparo y lesiones del Juzgado de Cuenca, abogados señores Ba- mr. llesteros y López Maio.

Dia 18. juzgado de Cuenca, Isabel García Martinez, por desacato, abogados señores Ballesteros y López Malo.

### SENTENCIAS

A Urbano Collado Cuesta del Juzgado de Tarancón, por robo, se le sentencia a la pene de dos años, once meses y once días de prisión correccional.

-A Quiterio Prancisco Rodriguez de la Torre, del anterior luzcuatro meses y un dia de arresto mente. mayor por el delito de estafa.

-A Julián Soria Tejada, por lesiones, del mismo juzgado, se le condena a la pena de dos meses y un día de arresto mayor y 150 pesetas de indemnización.

-A Vicente Sinforoso Villaescusa Bricio y otro, por desacato a la pena de seis meses de prisión correccional y 250 pesetas de

-A Julián Gallego Sánchez, por disparo, un año, ocho meses y 21 neficencia da principio el Novenadías de prisión correccional.

-A Dionisio Rubio Sierra, del correccional.

-A Raimundo Parra Santa Cruz (dez. S. J. por desobediencia se absuelve.

### NECROLOGÍA

El pasado miércoles, día 9, fué llevado a su última morada el virtuoso y celoso ministro del Señor, beneficiado de esta Catedral, don Pablo Martinez Gallego, víctima de idinaria de mes la noche del 19 en de familia tenía muchos hijos y rápida y traidora enfermedad.

Al acto del sepello asistieron numerosa concurrencia de todas las clases sociales, pruebas inequivocas de la simpatía y amistad con que contaba el finado, ganadas por sus excelentes dotes de bondad.

nos D. Pascual, D. Tomás, D. Ma-seis. tías, D.ª Encarnación y D.ª Josefa v demás deudos reciban la expreaión de nuestra condolencia.

A nuestros lectores rogamos una oración por el eterno descanso de au alma.

### NOMBRAMIENTO

quitecto municipal interino, que se po de envíar trabajos, puesto que produjo por renuncia del sefior He- se cierra el plazo el día 15 del ac rrero, ha sido nombrado por el tual. Los trabajos que abundan son Ayuntamiento, D. Alberto Cámara los de aficionados a este arte: nos

dial enhorabuena.

## BOLKTIN RELIGIOSO

Santoral v Cuitos

Dia 13, Domingo XXVI de Pentecostés. Stos. Estanislao de Kost ka, Diego de Alcaiá, cfs.

En la S. I. Catedral, a las nueve media, Misa conventual.

En la iglesia de Religiosas Car-Dia 15. Uno del Juzgado de nión a los Cotrades de Nira. Seño- Cuenca hay masones y se hace pro- no digamos de su influencia en Cuenca, por hurto, contra Emilio ra del Carmen. Por la tarte, a las paganda para conquistar adeptos. Inuestra Patriat tres y media, los Cultos del Segun- También sabemos nosotros que do Domingo.

Plática por un P. Redentorista.

<sup>z</sup>eliciano, mrs.

Alberto Mageo, ob.

ob.; Zagueo, Acisclo y Vitoria, dividuo.

### Misas de Comunion de los Jueves **Eucaristicos**

### Hora Santa

a las cinco.

mr.: Máximo, ob.: Odón, ob. Dia 19. sábado. Nira. Sra. de los que le hagan traición.

la Divina Providencia. Stos. Isabel, reina; Ponciano, mr.

En la Capilla de la Casa de Berio a Nira. Sra. de la Medalla Mia un año y ocho meses de prisión la parroquia del Salvador, a las De todo un poco rantice la presentación a las Conslagrosa, a las cuatro y media y en cinco predicando el R. P. Hernán-

### Cuitos del Mes de Animas

ciodel mes, por la mañana, en las es este: Calabaza vacía. Una ca-Misas de siete y de siete y media. Ilabaza vacía ya se sabe lo que Por la tarde, a las cinco y cuarto, puede dar de sí. Vean nuestros

### Adoracion Necturna

El Turno de Nira. Sra. de las Angustias celebrará su Vigilia or la ermita de Nira. Sra. de la Esperanza, a las nueve y media.

### Vela al Santisimo

Todas las tardes, a las cuatro se Expone a S. D. M., en la igle Descanse en paz, y sus herma- sia de S. Felipe y se Reserva a las

### Casa de Cuenca

El día 16 de los corrientes, se inaugurará en nuestra Casa Regional de Madrid, un concurso foto gráfico, son muchos los trabajos que se han recibido, casi en su Para cubrir la vacante de Ar- mayoría de paisanos, aún es tiem ha parecido excelente idea augu-Reciba el agraciado nuestra cor- rando a los iniciadores un gran

## SOBRE MASONERIA

Algunos lectores de este perió-! melitas, a las ocho, Misa de Comu-| ceria, ya que, según ellos dicen, en comedia o tragedia del mundol ¡Y

en esta ciudad existen afiliados a *de visu* en el interior de las lógias, En San Pelipe, a las cinco, Ejer- la masonería. Tusqueis en su obra consultaremos libros, recogeremos cicio del Mes de Noviembre con Los orígenes de la revolución es-Inotas, las ordenaremos como mepafiola dice que en Cuenca hay un jor nos plazca, y las enviaremos Día 14, lunes. Stos. Clementino, triángulo titulado Electra, y hasta a la imprenta para que se publisetiala al presidente. Nosotros po- quen en nuestro semanario, y pue-Día 15. martes. Stos. Gertrudis, diamos dar algunos nombres; pero dan nuestros lectores formar julcio vg.; Leopoldo, marqués. Eugenio, varias razones nos lo impiden. Isobre la secia del mandíl. Entre otras la jurisprudencia de Y nos decidimos a emprender Día 16, miércoles. Stos. Rufino, los Tribunales de justicia, que si-leste trabajo, no con el espíritu Valerio. Elpidio, Marcelo, mrs.; guiendo el ejemplo de la Audiencia zumbón de cierio amigo nuestro, de Vitoria, considerasen como in- al manifestarnos que un señor, co-Día 17, Jueves. Stos. Gregorio, juria grave llamar masón a un in- nocido suyo, ingresó en la maso-

masonería! Creen esos cándidos bras ni las mojigangas. Y nuestro lectores que el ver una escuadra y amigo se reía. En San Pelipe, a las seis y siete un compás en la solapa de la amemedia. En las parroquias de San-ricana, o al saber los nombres de tiago y San Esteban a las ocho algunos hermanos ..., es suficiente de la doctrina e intervención magado se le condena a la pena de menos cuerto y ocho, respectiva- para desenmascarar a la masone- sónicas vayan adquiriendo alguría. ¡Si precisamente la nota carac- nas noticias de esta sociedad mis- Carnet de Viajeros terística de esta sociedad es el se- teriosa, no juzgarán que se trata En la Casa de Beneficencia, a creto! Y pueden comprender que de pasar el rato en reuniones más las dos y cuarto. En San Esteban, nosotros no somos masones, ni, lo menos regocijantes (aunque haaun siéndolo, podriamos revelar Dia 18, viernes. Stos. Román, todo lo que hay en ella, porque se de una fuerza poderosa que se agidecretan sanciones muy duras para ta en el mundo. Muchos aconteci- que revistó las fuerzas de esta Co-

> Además; que no, por ser masón se conoce la masonería en toda su serio. l organización y actividad.

Sin embargo, vamos a publicar dico nos han indicado, que quizá algunos artículos. El asunto enconviniera descubrir a la masone-i vuelve verdadero interés en estos ría desde estas columnas, porque tiempos, ¡Como que aseguran que desconoce amuchos lo que es la sec-lia Masonería está desempeñando

Así que a falta de datos tomados

nería, pero que se apartó de ella, ¡Pero cualquiera descubre a la porque no le gustaban las som-

Hay que tomarlo en serio:

Cuando los lectores ignorantes

**PAULO** 

Llega a nuestras manos un pa En San Pelipe se hace el ejerci- pel escrito con los ples. Su título tomemos el pulso a la independeniectores una muestra.

> Cuenta el papel-calabaza un cuento chino y dice que un padre disponia de los medios necesarios para atender a las necesidades de su hogar; pero un día vinieron unos ciudadanos, arrebataron ai padre todos sus bienes y dijéronie Ahora a vivir del aire. Pasaron los dias, y uno de los hijos del palla3...

> Ese es el cuento, que puede ser realidad en parte; pero no dice el autor del cuentecillo si las pesetillas pertenecían al caudal objeto del despoio.

> ¿No les parece a nuestros lectores que el autor del cuento debe ser un vivo?

Al buen entendedor...

Esperando que alguien nos ga

La juventud chequista.—La alu-

tituyentes del proyecto de ley sobre el Tribunal de Garantías Constitucionales, y después de cantarie el Roldán, de Tarancón. gori gori al de incompatibilidades cia del poder judicial... Está un poquito alterado. Dejemosle reposar. Biblioteca Diocesana Conquense

Veamos si la disciplina del grupo parlamentario socialista está en condiciones de salir a dar un paseito... ¡Malo! ¡Tiene mucha flequinina y ya se encargarán de su CUENCA. tratamiento los doctores Prieto y

Para distraer la mirada... de los atracadores quejándose del blicanos: «Nunca, como ahora, se ción, Fr. Julián Zarco Cuevas.abandono en que su pobre padre ha visto el atropello a la orden del Precio: 20 pesetas. lo había dejado, y el cabecilla, *en-* día; nunca, como ahora, ae ha po-¦ 2.ª JOSE DE VILLAVICIOSA ternecido, le envió unas peseti- dido imponer la grosería a la me- 'Y «LA MOSQUEA». impunes los excesos intolerables lisis de «La Mosquea», poema muy de la barbarie, auelta al amparo de celebrado; obra debida al catedrála complacencia oficial...»

v vámonos.

L. GANTE.

## TARIFA DE ANUNCIOS DE "EL DEFENSOR DE CUENCA

En primera piana, a 15 céntimos línea.

En segunda y tercera plana, a 10 céntimos línea. Gacetillas y reclamos, a 25 céntimos línea,

Anuncios oficiales, convocatorias, bancarios, etc., a 50 cénmos línea.

Anuncios financieros, a 75 céntimos línea. Anuncios fijos de tercera plana, precios convencionales, con la lenebrosa, y les interesa cono un papel importantisimo en la gran descuentos proporcionales al número de inserciones.

### ESQUELAS MORTUORIAS

Primera plana, entera, 100 pesetas; media plana, 60 pesetas. Segunda plana, entera, 75 pesetas; media plana, 45 pesetas, y uarto de plana, 30 pesetas.

Cuarta plana, entera, 80 pesetas; media plana, 50 pesetas: cuarto de plana, 35 pesetas, y octavo de plana, 15 pesetas.

### Profesiones religiosas

Con una grandiosa solemnidad, se celebraron profesiones de religiosas en las Siervas de Jesús en esta ciudad, que las hicieron Sor María de la Misericordia y Sor do el M. litre. Sr. Provisor de la Diócesis D. Lucio Bellón Parrilla, por delegación del Prelado. Reciban las religiosas de votos perpetuos nuestra cordial enhorabuena

Hemos visto, visitando nuestra ciudad, al señor ministro de Haya algo de ello en ocasiones), sino cienda Sr. Carner; al señor inspector general de la Guardia civil mientos obedecen a su influencia, mandancia marchando después pa-Replto que hay que tomarla en Embajadorde Mexico. Todos acompañados de otras personas de su intimidad familiar, estuvieron viendo la Catedral y las bellezas natules de los alrededores de esta ciu dad. Tombién hemos saludado a D. Alfredo Salaregui de la Torre, Licenciado en Letras, de Valencia a D. Salvador Serrano, Maestro Nacional, de Madrid; a D. Andrés

### Obras publicadas

1.ª RELACIONES DE PUE brei Le propinaremos una dósis de BLOS DE LA DIOCESIS DE

Obra en dos tomos, con un total de 950 páginas que mereció ser Miremos a las regiones extreme- premiada por la Academia de la meña y andaluza. ¿Para qué?... Historia con la recompensa fundada por nuestro insigne paisano, Para eso es mejor mirar a San- D. Fermin Caballero; su autor, el lander y leer en dos diarios repu- academico de la citada corpora

sura de los demás: nunca, como Biografía de Villaviciosa, canóahora, tampoco se han visto tan nigo de esta S. I. Catedral, y Aná tico de la Universidad Central y Para eso es mejor decir: apaga académico de la Historia, D. Angel González Palencia.--Precio: 5 ptas.

> 3.º MISCELANEA CON OUENSE (Primera serie). Estudios sobre Fr. Luis de León

como poeta, Covarrubias, lexicógrafo; Alonso de Chirino, médico Caraca: [mp. Moderna.--Parque Canale] sa,

[Hervás, polígrafo; Diego de Valera, y otros artículos históricos conquenses: su autor, D. Angel González Palencia.—8 pesetas.

4.ª COLECCION DE DOCU-MENTOS CONQUENSES.

Trabajo redactado por D. Timo-Elisa. El acto celebróse en su Igle- leo Iglesias, secretarlo que fué del sia con gran concurrencia, ofician- Excmo. Ayuntamiento, y publicado bajo la dirección de D. Angel González Palencia, a expensas de la referida Excma. Corporación Municipal. — 10 pesetas.

> 5.4 ESTUDIO SOBRE FR. LO-PE DE BARRIENTES. Obispo que fué de esta Diócesis.

> Su autor, D. Claudio Galindo. catedrático de Historia en la Universidad de Valladolid, quien hace resaltar la grande influencia de Fr. Lôpe en el reinado de D. luan Segundo, y en el gobierno de esta ciudad de Cuenca.—10 pesetas.

### **EN PREPARACION**

Bibliografía de los escritores de Cuenca y su provincia, por el Padre Pr. Julián Zarco Cuevas; 10 tomos de unas 500 páginas.

Miscelánea Conquense: textos y artículos histórico-económicos, por D. Angel González Palencia.

### ULTIMA HORA

Anoche nos comunicaron desde Madrid por teléfono la noticia de haber sido incluído por el ministro de lusticia en la lista de jubilados forzosos de la Magistratura, el senor Cayón, ex-instructor de la Juventud Franciscana Conquense.



Relate histórico centemporáneo del Comunismo Ruse

> POR I. DOUILLET

Felietin de "El Defenser de Cuenca" (32) podido presenciar de qué manera en agraz, a la una de la tarde, ata-) me asombraba. Pero tenía una excaron un despacho de pan. Dos plicación. granduliones de unos dieciseis años capitaneaban la cuadrilla. En un con tres campesinos que converabrir y cerrar de ojos derribarron saban en voz baja. Me intrigaron bierno soviético. al dueño, robaron el pan y se dispersaron. El guardia más cercano de su conversación testigo del suceso, no se movió. y en el centro de la población.

Para llevar a cabo sus raterías, yo a otro hecho análogo: una an-lun raterillo que acechaba su oca-imolesten al comercio privado. Ade-llos golfos no han logrado robar conquista de la ciencia y de la hiverdaderos robos muchas veces, ciana vendedora de pescado fué sión; hasta me pareció estar en el más reciben alguna recompensa, nada en todo el día, la chica es giene. estos niños saivajes se reunen en arrojada a la tierra por los ladron- deber de avisar a los descuidados. Con el asco que comprendéis he obligada, como último recurso, bandos que recorres la ciudad, ell- zuelos y sus dos cestos de pescado interlocutores; pero de pronto pude oído una noche, pasando por entre «al trabajo nocturno». giendo la victima: arrancan en desaparecieron como por encanto. pleno dia sus bolsos a las señoras. La misma inpertubabilidad guber- se a un paisano y tirándole de la 44 de la avenida Taganrog, en existencia traen como resultado

trinas de los bazares. En uno de Resultamente aquello «no iba» rio.

estos, en la ciudad de Rostov, heicon el guardia...

merodean junto a los puestos y vi- nativa siguió al acontecimiento.

Cierto dia en un bazar, tropecé algunos detalles hasta mi llegados

Rompió a reir. Por lo visto era poder soviético y el comunismo. A efecto, se vale de los niños vagamuy divertido aquello: un robo, un su alrededor iba y venía un mozue- bundos para ejercer el espionaje. verdadero pillaje, en medio del día lo abandonado. Sia aparentario, A cambio cuentan para sus robos chos. Estos, para «ganario», ella, se lleva a las Delegaciones extran-Cinco minutos después asistía Al principio creí que se trataba de punidad, a condición de que no mo hembra de toda la pandilla. Si modelos, dispuesto según la última advertir que el «golfo», acercándo- los escombros de la casa número

-Camarada, vente conmigo.

El sujeto así interpelado echó a litera de «hospedaje»: treinta, o más de estos bandidos dida impasibilidad de los guardias andar, siguiendo al chico, el cual, parándose junto al grupo, y desig-|grandísima golfa, cuando yo sé do que dirigir. nándolo con un gesto rápido dijo que el agente de la Guépéu te ha al agente de seguridad:

Esos están hablando mai del go-

El agente detuvo a los tres campesinos y los llevó, así como al Estaban murmurando contra el denunciante, a la Guépéu, que, en escuchaba, copiaba aquel diálogo. y faltas de todo orden con la im- para el arregio de «casa», y... co- jeras a visitar uno de estos asilos

dado cinco rublos por la tía aquella blicos.—Existen, es cierto, asilos que hiciste detener en la estación?... para niños, auuque en número muy Si no «sudas» lo que falta, te re- restringido. El comunista Bugou-

La inmoralidad es precocísima. A los trece o catorce años están lados. Los soviets se llenaban la ya apareados; otras veces por gru-l boca habiando de sus asilos de ni-(pos. Una chica y varios mucha-

Tales infames condiciones de manga, le decla con cierto miste-Bostov, cómo un niño que con una contaminación venéres geneotro se cobijaba en aquellas rainas, rai de la infancia. Así lo han recodecía, disentiendo con una compa-Inocido todas las inspecciones mé-

dicas de las diversas instituciones -Rublo y medio nada más y misiones extranjeras que he teni-

> La solicitud de los poderes púlavsky nos hace saber que en el aña 1926 había 206.000 piños asiños. Esta es la razón por la cual

Continuară

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Defensor de Cuenca, El. 12/11/1932